

第6回三次市下水道使用料等検討委員会会議録

日 時	令和4年3月23日（水）	自 9：55～至 10：34
場 所	みよしまちづくりセンター 2階会議室	
出席者	三次市	明賀水道局長，加藤下水道課長，藤田管理係長， 梶野主査，浜野主任，井上主任主事，坂本主事
	検討委員	前川俊清委員，大谷貞子委員，津村洋委員， 今田忠男委員，今田良造委員，村山朋子委員， 雨田佳子委員，日南勝己委員，山岡幸子委員， 松重信子委員

1 開会

（事務局） それではお知らせの時間となりましたので，ただいまから第6回下水道使用料等検討委員会を開催いたします。

本日は，ご多忙のところ，ご出席いただきましてありがとうございます。

本日は，昨年度からの検討委員会での議論について，報告書（案）としてまとめたものについて，委員の皆さんからのご意見をいただき，ご意見を受けて，30日（水）に三次市長へ「三次市下水道使用料等検討委員会の審議検討結果について（報告書）」として提出する予定としております。

なお，本日は，委員全員の出席を頂いております。

それでは，前川委員長からごあいさつをいただき，その後の進行をよろしく申し上げます。

2 委員長あいさつ

（委員長） みなさん，こんにちは。

早速ですが，ここで，委員の皆様にお諮りいたします。
三次市下水道使用料等検討委員会設置要綱第4条第4項の規定に基づき，「公共下水道使用料等改定支援業務」の受託

業者である株式会社N J Sの吉川さん、黒尾さんを委員以外の者として、本委員会に出席を求め、必要に応じ意見を聞きたいと思いますが、ご異議ありませんか。

(委員) 異議なし

異議なしと認め、出席を許可します。よろしく申し上げます。

また、本日もこの会議の傍聴について希望があれば、これを許可したと思いますがよろしいですか。

(委員) 異議なし

それでは傍聴を許可するものとします。

(傍聴者2名)

3 議事

それでは、第6回の検討委員会の議事に入ります。

本日の議事は、事務局からもありましたが、「三次市下水道使用料等検討委員会の審議検討結果について（報告書）」についてご審議いただきたいと思います。

報告書（案）について事務局から説明をしてください。

(事務局) (報告書（案）の説明)

(委員長) それでは委員の皆様、ご意見等ありましたら、どうぞご発言ください。一番大切なのは、本文のところですよ。

4 意見

(意見①) あらためて確認だが、「令和17年度を目途に」というのは、「令和17年度から改定する」のではなく、「令和17年度までに」統一するということでよいか。

(委員長) 「令和17年度までに統一する」ということです。

ただ、時期は未定です。水道料金も改定が決まりましたし、そのことも含めて三次市が決めることになります。

(意見②) 改定の内容については網羅されている。特に特環、農

集の人数制を従量制へ移行することが大切だ。改定も令和17年度を目途としてとあるが、できるだけ早い段階で改定したらと思う。

そのためにも、住民の理解が必要であり、広報が大事だ。

(意見③) 私も広報は大切だと思う。第2回で処理場に行ったときに、下水道がこんなに大変なことをしているのかと思った。汚水をこんなにきれいな水に戻すことで、三次の自然環境が保たれていると感動した。今年の1月に下水道の詰まりがあり、広報もチラシを作って取り組まれていた。

コロナ対応で、施設見学もなかなかできないと思うが、「百聞は一見にしかず」ではないが、ピオネットを活用して、視覚にうったえる工夫をしてほしい。

(意見④) 私もこの委員会に参加して、下水道について勉強した。とても大変なことだとわかった。それまで、下水道に関心が持てていなかった。人口も減り、空き家が増え、1人暮らしの方など、下水道に接続しないという方もいる。下水道の大切さをPRする必要がある。

(意見⑤) 下水道の役割や大切さを市民にしっかり理解いただき、下水道使用料の改定は、単に財政的な理由のためではなく、「三次市の環境を大切にしていこう」ということを選択するための方法となってほしい。

(意見⑥) 接続率向上と収納率向上を、もうひと踏んばり頑張ってもらいたい。

(委員長) みなさんの意見は、報告書を提出するときに市長に伝えます。広報は大切というご意見をいただきました。子どもたちの環境を良くするために、どれくらいの努力をしたのかが問われます。市も下水道事業に寄り添っていただくようお願いいたします。

(委員長) それでは、この報告書(案)については、この内容でよろしいですか。

(委員) (全員) はい。

(委員長) ありがとうございます。

それでは本日審議いただいた報告書(案)を市長へ提出します。

それでは、事務局へお返しします。

4 閉会

(事務局) 委員の皆さま、本日も長時間にわたり十分なお審議をいただき、ありがとうございました。

閉会にあたり、水道局長の明賀から委員の皆さまにご挨拶させていただきます。

(水道局長 挨拶)

以上を持ちまして本日の委員会を終了いたします。委員の皆様には2年間にわたり熱心にご審議いただき誠にありがとうございました。